



デンシバ Spotlight

避難する人をできるだけ分散させようと自治体は難のあり方を見直しを進めています。感染症と自然災害が重なる複合災害への備えも、新しい様式が求められています。

気象庁の長期予報によるところ、今年の夏は気温が高めです。近年は毎年のように各地で豪雨や台風の被害が発生し、地震が起きていたりする地域もあります。日々

新型コロナウイルスへの警戒意識が続く中、日本列島は梅雨を抑え始めました。豪雨や台風の際に逃げ込む避難所は「3密」(密閉、密集、密接)になりやすい避難する人をできるだけ分散させようと自治体は避難のあり方の見直しを進めています。感染症と自然災害が重なる複合災害への備えも、新しい様式が求められています。

自治体に通知しました。ポイントは「3密」を避けるため①で
きるだけ多くの避難所を確保する②親戚や知人宅への避難を検討する③ホテルや旅館を避難所に活用する——などです。感染の疑いのある人は専用のスペースを設けるよう求めています。

めての感
検温、

染症対応
問診の実
際

の訓練で
施で入り
が、大雨
うわけに
数は通常
当者は「
要がある
は簡単で

に毒る 増4的

防災に関する教科書は、避難幹事は一
生平方メートルを確
保してしま
す。

感染症
保するが
に広げ
ました。
した。
係する58
連携体の
感染の発
所になつ

対策で社
ため、2倍
る自治体

出 空をなは

いが、じ
避けられ
想定して『
大切です。』
〔編集〕

の避難ルートを
るか。あこ
早めに準備

トなりや
りゆの事態
備するによ

水應之

「3密」回避へ分散が基本

地域にあれば何がの高さまで水
が来るか、浸水しない地域に壁

避難のあり方

コロナへの警戒が続く中では防災訓練は難しい面があります。福島市は5月16日、約190人が参加してコロナ下での豪雨災害を想定した防災訓練を実施しました。避難所の入り口で検温、問診をし、屋内にはテンントを張って社会的距離をとる初

い」と課題を指摘します。多くの自治体は避難所での人当たりの居住スペースを常、畳1畳より一回り広い約平方㍍にしています。一方、際的な人道団体スフィアは基準として1人3・5平方㍍寒冷地では4・5平方㍍を提

館とは別の建物にある教室も使っていいんだ」と指摘します。体育馆をパーテーションなどに区切って使つのは感染症対策として十分とはいえないようですね。
個人は必ずしも備えねばならないのか。米田さんは「私が自ら周辺のハザードマップを確認して、